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 航空自衛隊との共用空港である米子空港（美保飛行場）が、米

軍に施設提供されていた―。こうした事実が、共産党市議団など

の調査と議会質問を通じて明らかとなりました。 

 これは、２年前の２００７年１１月、美保基地で日米共同訓練

が実施されるのに先立ち、１０月に日米安保条約にもとづく日米

合同委員会の合意で、美保飛行場が米軍に施設提供されることが

決まりました。これによって米軍機が美保飛行場に飛来できるよ

うになりました。このことはこれまでいっさい市民に知らされて

きませんでした。 

 米軍は、安保条約にもとづき日本全国に基地を展開しています

が、嘉手納基地などの米

軍 専 用 施 設 と と も に、

「安上がりの基地化」の

一環として自衛隊との共

用施設が近年増加。日本

国内における米軍基地は

１９８０年代に比べ面積

で２倍にも膨らんでいます。 

 美保飛行場が「米軍基

地との共用」という状態
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 中海の干拓淡水化事業は、米子周辺の住民の運動で２００２年

に中止、しかし本庄水域を閉ざす大海崎・森山のふたつの堤防が

残されたままです。堤防ができたことにより中海の水流が損なわ

れ排水不良となって、弓浜半島の農作物の根腐れ、加茂川沿いの

人家の浸水などの被害が続いています。この２堤防の開削なしに

大橋川を拡幅すれば米子の被害が酷くなる、堤防開削後に拡幅工

事の影響調査をし、その結果がよしと出なければ同意出来ない、

 昨年５月森山堤防が６０ｍ開削され堤防問題は解決したと、島

根県と国土交通省から同意を求められ、野坂市長は「異存なし」

と返事をしたいと市議会の理解を求めました。 

 日本共産党米子市議団は、①森山堤６０ｍ開削ではほとんど効

果はない。２堤防２００ｍ以上の開削が治水・水質両面から不可

欠 ②２点（ダム・放水路）で斐伊川の治水は十分という専門家

それが米子市のとってきた立場でした。 

     ●なぜ米子市は大橋川拡幅事業に反対してきたのか 

     ●それならどうして「同意」したのか 

も多い、この2点の完成を待ち、2点の効果を見定めてから拡幅工

事の検討をすべき ③大橋川拡幅には地元松江市でも、景観と自

然環境を壊す、治水なら護岸と内水対策でいいと反対が根強い 

などの理由で反対しましたが、共産党と会派「未来」を除く賛成

多数で、野坂市長の同意を認める結果となりました。 

をこのままにしておけば、民間航空の安全な就航や周辺地域の平

和にとって重大な障害となります。 

 実際いま、米軍再編のもとで岩国への空母艦載機部隊の移設が

計画されていますが、戦闘機のＮＬＰ（夜間離着陸訓練）ができ

る訓練基地を、米軍は岩国から半径１８０㌔圏内で提供するよう

日本に求めている、と伝えられています。美保飛行場は、すっぽ

りとその圏内に納まっています。 

 こんな物騒な訓練基地にされたのではたまりません。そうなら

ないためにも、美保飛行場が米軍に施設提供されている、この決

定の撤回を求めていこうではありませんか。 

米子空港(美保飛行場)米軍基地化に反対 

米軍基地告示の解除を求めよ 
岡村えいじ議員の質問 

 

岡村議員 飛行場が米軍の「共用施設」となっていることは、米

子空港を利用する民間航空の安全な就航や、周辺地域の平和と安

全にとって重大な障害となる。「米軍施設」の指定解除を国に求

めるべき。 

市長 米軍の限定使用については、日米共同訓練実施のため合同

委員会で合意されたもので、指定の解除は求めない。訓練は事前

に国から情報提供をいただき、内容を判断して必要な対応をする。 

     ●「大海崎堤防の開削」と書き込ませる 

の確認書に、「将来の新たな対策として大海崎堤防の開削も含ま

れる」と書き込まれました。 

 国交省は大橋川拡幅事業について２０年の工程表を明らかにし

ましたが、今後も周辺の住民、松江市の方々と連帯し、無駄な公

共事業を中止させ、中海を再生するために頑張ります。 

 住民の理解を得ることなく国交省などが大橋川拡幅事業を急ぐ

のは、大型公共事業を要求している大手ゼネコンの圧力があるか

らです。松江市街を浸水被害から守るというのは口実にすぎませ

ん。しかし１２月議会での論戦を通じて、また「美しい中海を守

る住民会議」の市長・議会への要請行動もあり、鳥取・島根両県

  ゼネコン奉仕の無駄な大型開発 

大橋川拡幅事業に米子市が同意 
市民の願いに応えて反対してきたのに、なぜ？ 

大橋川 
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境港市 
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宍道湖 
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 新型インフルエンザの大流行が心配さ

れ、とりわけ、学校などで感染による学級

閉鎖や休校が相次ぐなど、児童・生徒に対

するワクチン摂取が急がれます。 

岡村議員 ワクチン摂取費用に対して、鳥

取市などでは独自の助成をして、児童などの感染予防に努め

ている。米子市も独自の助成に踏み出すべきだ。 

松本議員 後期高齢者保険料の滞納で、米

子市の高齢者１０４人に短期証が発行され

ている。若桜町、智頭町、日吉津村、南部

町、江府町は一人も発行していない。自治

体によって扱いが異っているではなぜか。 

市民人権部長 広域連合には、納付相談に応じないとか大ま

かな取り決めがあるが、各自治体に任されている。米子市

は、国保と同じ扱いで前年の保険料の３分の１以上を滞納し

ている人に発行している。 

松本議員 老人保健制度では、７５歳以上の人には滞納が

あっても短期証の発行などペナルティーをかけてはならない

とされてきた。自治体の対応に任されているのであれば、発

行していない町村の実態を学び、改善を強く要望する。 
 

その他の質問 ○民営化で保育の質が保障されるのか ○生

活困窮者の保育料の減免について 

松本議員 淀江シルバー人材センターは米子市に統合されま

したが、会員は今でも、地域の仕事を受けて働いておられ

る。「淀江支所」の看板を掲げているのですから、それらし

い整備を望んでおられる。その声に応えるのか、それとも、

このまま立ち枯れにしてしまってよいと思っているのか。 

経済部長 作業場については支障ないと聞いている。 

松本議員 支障ないから整備しなくてよいという問題ではな

い。合併によって起こったことだから、この施設を有効に利

用させるということは、身近で切実な問題だと思うが市長の考

えはどうか。 

市長 広域シルバーセンターで協議されるべきことだ。 

松本議員 広域シルバーセンターも淀江支所のために頑張っ

ておられるが、市からの支援を大変望んでおられる。シル

バーだけの責任にさせておけない。市として何らかの対策を

要望する。 

日本共産党生活相談所  
電話・Ｆａｘ ３２－５５９０ 

米子市富士見町１３６ 

岡村えいじ ℡ ２９－３４７５ 

  ブログ http://jcpy.sakura.ne.jp/o/ 

松本松子 ℡ ５６－２５０４ 

  ブログ http://jcpy.sakura.ne.jp/m/ 

石橋よしえ ℡ ２８－７５９８ 

  ブログ http://jcpy.sakura.ne.jp/i/ 

石橋議員 無職・年金者が多く、低所得者

であるのに、負担の重い国民健康保険料の

引き下げをせよ。国に負担割合を増やすよ

う要望せよ。 

市長 医療費に見合う保険料の確保のた

め、平成１９年度からの国保会計の赤字、基金も残り少ない

状況から、引き下げは困難。国の財政支援については全国市

長会において要望。 

石橋議員 納付状況が悪いからと短期証も送付しない無保険

状態の「留め置き」は何世帯あるのか。 

市長 ５４６世帯。 

石橋議員 留め置き・資格証の発行は直ちにやめよ。 

市民人権部長 負担の公平を計るため、納付相談のために

行っている。相談にこられない世帯には、電話・訪問する。

おいでいただければ、基本的には短期証はお渡しするスタンス。 
 

その他の質問 ○国保法４４条の窓口負担軽減について対象

世帯(国保減免世帯)への周知徹底をせよ。国へこの制度への

財政支援求めよ。財政安定化支援事業の交付金を全額国保会

計へ繰り入れよ。○大橋川拡幅事業について（１面参照） 

●高すぎる国民健康保険料の引き下げを求めて 

松本松子議員 

石橋よしえ議員 

岡村えいじ議員 

市長 市独自による助成は財政上、困難である。 
 

 岡村議員は、「せめて就学援助を受けている準要保護の児

童・生徒のワクチン摂取に対して助成を」との学校関係者の

声を紹介して実施を迫りましたが、市長からは“なしのつぶ

て ”でした。 
 

その他の質問 ○「米軍基地告示の解除を求めよ」（１面参照） 

①知的障がい児（者）への紙お

むつ助成に関する陳情書 

②「所得税法第５６条の廃止」

を求める意見書提出を求める陳

情書 

③後期高齢者医療制度の即時廃

止に関する陳情 

④ＥＰＡ・ＦＴＡ推進路線の見

直しを求め、日米ＦＴＡの推進

に反対する陳情 

⑤中学校卒業まで子どもの医療

費助成の拡充を求める陳情 

⑥消費税増税によらない最低保

障年金制度の創設を求める陳情 

主な陳情に対する議員の態度  (○は陳情に賛成、×は反対、－は裁決に欠席) 

●後期高齢者に短期証発行は止めよ ●シルバー淀江支所の整備について 

●ワクチン摂取に独自の助成を 
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① ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 議長 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × ○ ○ 

② ○ ○ ○ × × × × × 議長 × × × × × × × × × － × ○ ○ ○ ○ × × × × × × 

③ ○ ○ ○ × × × × × 議長 × × × × × × × × × － × × × × × × × × × × × 

④ ○ ○ ○ × × × × × 議長 × × × × × × × × × － × ○ × ○ × × × × × × × 

⑤ ○ ○ ○ × × × × × 議長 × × × × × × × × × － × ○ ○ ○ ○ × × × × × × 

⑥ ○ ○ ○ × × × × × 議長 × × × × × × × × × － × × × × × × × × × × × 


